

平成28年7月7日開催教育委員会会議記録

1 開会・閉会等について

日 時	平成28年7月7日(木) 午後3時00分					
場 所	教育委員会室					
開 会	午後3時00分					
閉 会	午後3時18分					
出席委員						
教 育 長	加 藤 裕 之	雁 部 隆 治	阿 部 博 道	坂 根 慶 子	淺 松 三 平	
委 員						
委 員						
委 員						
委 員						
説明のために出席した職員						
教育委員会事務局次長	後 藤 隆 宏					
教育委員会事務局参事 (庶務課長事務取扱)	岸 川 紀 子					
教育委員会事務局参事 (すみだ教育研究所長事務取扱)	高 橋 宏 幸					
学 務 課 長	須 藤 浩 司					
指 導 室 長	月 田 行 俊					
生涯学習課長	岡 本 香 織					
スポーツ振興課長	佐 久 間 英 樹					
ひきふね図書館長	石 原 恵 美					

2 議題について

(1) 議決事項

第1 議案第61号 夏休み自然体験教室30周年に関わる感謝状の贈呈について

(2) 報告事項

第1 行政財産使用許可について(豎川中学校外1校)

第2 すみだ郷土文化資料館の臨時休館について

3 会議の概要について

教育長 ただ今から教育委員会を開会します。本日の会議録署名人は坂根委員にお願いします。本日は、議決事項1件、報告事項2件を予定しております。

議決事項第 1・・・資料 P 1～2

議案第 61 号「夏休み自然体験教室 30 周年に関わる感謝状の贈呈について」を上程し、生涯学習課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はありますか。

(質疑・意見なし)

教育長 それでは、議案 61 号は、原案どおり贈呈することにしたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、原案どおり決定することとします。

報告事項第 1・・・資料 P 3～16

「行政財産使用許可について(豎川中学校外 1 校)」、庶務課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はありますか。

雁部委員 写真を見れば分かることではあるのですが、電柱を立てる場所は、子どもたち、学校への影響については、大丈夫なのでしょうか。

庶務課長 私共も現地にて、当該電柱が、子どもたちにとって安全な場所であり、危険ではないことを確認しておりますので、それについては大丈夫です。

阿部委員 この電柱は、装置としてはどのようなものですか。

庶務課長 ケーブルテレビの電源供給器を設置するためのものです。

阿部委員 これには、電線は張るのですか。

庶務課長 はい。有線で各家庭へ供給するものです。

阿部委員 資料 P 8 の写真を見ると、電柱は学校の塀(柵)の外になっていますよね。

庶務課長 学校の敷地内ではありますが、位置としては、塀(柵)の外です。

阿部委員 分かりました。

教育長 では、この報告は、墨田区教育委員会の権限に属する事務の委任等に関する規則第 3 条に基づく、教育長の臨時代理による処理の報告ですから、委員会としての承認が必要となります。承認してよろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、報告を承認することとします。

報告事項第 2・・・資料 P 17～18

「すみだ郷土文化資料館の臨時休館について」、生涯学習課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はありますか。

坂根委員 郷土文化資料館は、小梅小学校や隅田公園と隣接していますが、この燻蒸作業を行っても、周辺へ影響はないものなのでしょうか。

生涯学習課長 作業は、建物の中で行いますので、外には影響はありません。

坂根委員 分かりました。

その他

1. 昨年度、墨田川高校が第一寺島小学校で実施した、高校生が小学生にスマートフォンの安全な使い

方を教える「スマホミーティング」について、新聞に掲載された記事資料を見せながら、指導室長が説明する。・・・資料P19～20

指導室長 今年度もこれと同じ内容を、7月12日(火)午後実施することになり、今回は、昨年度実施の第一寺島小学校だけではなく、第二寺島小学校、第三寺島小学校も加わり、3校同時の実施を予定しています。墨田川高校の1年生全員(316名)を、各小学校に割り振り、第一寺島小学校では4年生3クラスと5年生2クラスに、第二寺島小学校では4年生2クラスと5年生3クラスに、第三寺島小学校では4年生1クラスと5年生1クラスにおいて、小学生とスマホミーティングを開催します。内容は、昨年度と同様で、まず、高校生の方からプレゼンテーションを行い、次に、子どもの安全に関わるクイズを行い、そのあとに、小学生3名に対して高校生2名によるグループディスカッションを行います。そして、高校生によるまとめを行い、最後に小学生のアンケートといった流れを予定しています。また、第一寺島小学校については、当日、報道からの取材が入る予定になっていることを情報提供させていただきます。

坂根委員 この昨年度の記事については、私の方からも皆さんへお配りしたのですが、同じように、スマートフォンの安全な使い方については、先日、錦糸小学校で行われた学校公開授業でも、児童と保護者と先生でパネルディスカッションを行い、「どのように自分たちで決まりを作っていくのか。」ということ話を話合っていました。このようなことは、各学校で色々行われていますし、大変よい試みだと思いますので、この機会に広くPRをしていただきたいと思います。

浅松委員 私の方も同じく、7月2日(土)に八広小学校の学校公開授業を見に行ったのですが、そのときに、セーフティ教室のひとつとして、企業の若手の社員が来て、全体的に講演形式のプレゼンテーションをしたあと、親と子ども、そのあとには、子どもたち同士で話し合いをさせたりしており、今どき風だなと感じました。最近、小学校でもこのように企業の出前講座的なことを行われているようで、今回、私は初めて見ましたので、報告させていただきました。

坂根委員 そうですね、最近色々なところで、行われているようです。

2. 前回(6月16日開催)の教育委員会で、雁部委員から意見のあった、学校で校長、副校長が出張等で、両方不在になってしまった場合の危機管理対応について、教育長から説明する。

教育長 この件に関して、数人の校長から聞き取りを行いましたところ、校長、副校長共に不在になってしまった原因のひとつに、都の校長会と同時に、緊急な対応として他の団体の主催による研修を都が行ったというものがありません。これは、元々日程に入っておらず、多摩の方で研修が行われたのですが、緊急的な対応ということで、副校長を出張させたということがあったそうです。区の教育委員会ではこのようなことがないように調整は行っていますが、今回の件について、東京都教育委員会へ話はいたしました。そして、もうひとつ同じような実態としてあるのは、あわの自然学園に校外学習で校長もしくは副校長が同行している場合、期間が長いということもありますので、その間に出張が入ってしまうと、両方とも不在になるということがあります。しかし、校長、副校長共に不在のときに、例えば、子どもが怪我をした場合は、養護教諭が状態を確認し、状況に応じて必要なときには119番通報をするといった事前の対応処置を取り、すぐに校長、副校長へ連絡するという態勢はきちんとできており、また、中学校では校舎の外から電話をかけるということ想定して、緊急時のマニュアルをきちんと掲示しており、小学校でも同じような態勢を取っているところではあります。再度、校長会を通じて、校長、副校長が両方とも不在になることは極力避けるように、と話はしていきたいと思っています。それでも年に数回、やむなき場合は、きち

んと態勢を取ることを全校に徹底させ、そのように指導していきたいと思っています。

雁部委員 この件に関して、私が申し上げたいことの半分というのは、校長は学校のトップであるにも関わらず、あまりにも校長、副校長が学校外のことに忙しすぎるため、子どもたちがメインになっていないという印象を受けるので、まずは、学校をメインに活動できる体制を、そのために、できるだけ事務的なことは減らしてあげるといった考慮をしてほしいと思います。忙しいために、なかなか子どもたちと向き合うという姿勢にならない状態のまま、1年が過ぎてしまうといったイメージがあるので、もう少し、校長が子どもたちと向き合うことができる時間を作ってほしいという意味合いで意見を言いました。

教育長 校長は立場上、役員になるとどうしても外に出る機会が多くなってしまおうのですが、一応、校長会長、副校長会長という形で全体的に均すようにはしています。しかし、雁部委員が言われたことは、重要なことではありますので、再度、校長会でも話をしていきたいと思っています。

○ **教育長** 以上で、教育委員会を閉会します。